

# Les Brigades magiques du Merlan en route pour 2013

Des ateliers de magie dévoilent les secrets de l'illusion. À la portée de tous

Il ne perdent pas un mot des conseils précieux prodigués par leur formateur, Valentin.

"Regardez bien le geste que je fais", dit l'homme à la pochette rouge avec un ton de pédagogue, en repliant habilement un foulard de couleur et en faisant disparaître une pièce de monnaie. "Qui peut le refaire après moi?", poursuit-il pour s'assurer que tout le monde a compris. Un jeune volontaire se désigne et s'avance devant ses camarades... Comme lors des deux séances précédentes, ils sont une bonne dizaine à être venus suivre l'atelier qui se déroule ce samedi dans le local de l'association Extrême jonglerie, rue Ferrari (57). Les plus jeunes des participants sont encore des enfants mais présentent d'évidentes disponibilités selon Valentin. Même s'il insiste aussitôt pour dire qu'il n'y a "nul besoin d'être habile de ses mains pour réaliser des expériences magiques". Dans la lignée de Magic Week, événement de la saison dernière consacré à toutes les formes de magie, le théâtre du Merlan, scène nationale, met l'art de l'illusion à la portée de tous, avec 2013 en perspective. L'année où Marseille-Provence capitale européenne de la culture, sera envahie par la magie, partout où il y aura du monde. Les Brigades magiques vont monter en puissance à partir de cet automne. Et les ateliers dispensés au Merlan, à Extrême jonglerie et au Centre social Le Roy d'Espagne s'étaleront jusqu'au printemps, à raison de deux à trois rendez-vous par mois. Manipulation d'objets, manipulation de la conscience sous une forme théâtralisée sont au programme des réjouissances.

Cyril, la quarantaine, avoue être "passionné par la manipulation de petits objets". Il affirme venir ici "à cause d'un vieux rêve d'enfant". Un rêve qui prend aujourd'hui tous les contours de la réalité.



La manipulation d'objets, ici des foulards, figure au programme des ateliers (gratuits et à partir de 12 ans) mis en place par les Brigades magiques du Merlan. Avec dans le viseur, Marseille-Provence 2013.



Valentin est l'un des deux animateurs intervenant régulièrement dans les ateliers des Brigades magiques. / PHOTOS CYRIL SOLLIER

## VALENTIN

Nul besoin d'être agile de ses mains pour réaliser des « expériences magiques » surprenantes pour vous même et ceux qui vous entourent. Cet atelier vous permettra de découvrir un monde plein de richesses, d'astuces et de subtilités mentales et physiques, en « magicalisant » des objets usuels (bague, montre, couverts, trombones, cartes, élastiques...). Au delà de l'atelier, un véritable passeport vers l'aventure pour se découvrir et disposer d'un outil ludique pour tendre des « fils relationnels », n'importe où, n'importe quand et avec tout le monde.